



**LA ISLA DE
LOS FAMOSOS**



Paris Hilton, 'Busta',
Guti, la Preysler, Amaia
Salamanca... Si tiene
dinero y es conocido, está
en Ibiza. ¿Por qué? **P61**

**EL GRANADA CF VENDE POR
2,5 MILLONES MÁS INCENTIVOS
A MIKEL RICO AL ATHLETIC **P44y45****

Muere un empresario de Granada al estrellarse la avioneta que pilotaba

Francisco Javier Fernández era presidente del Real Aeroclub de Granada y en 2010 se proclamó campeón de España de Vuelo Acrobático



Francisco Javier Fernández

Experto piloto con más de mil horas de vuelo en su currículum, Francisco Javier Fernández, de 52 años, falleció al estrellarse la avioneta que manejaba cerca del aeródromo de la Axarquía, en una

plantación de mangos de Vélez Málaga. En el vuelo de ocio le acompañaba un amigo, que resultó herido grave. Fernández Corral tenía su empresa en el polígono de Juncaril. **P2Y3**

... Y EN ALMUÑÉCAR RESCATAN A LOS TRIPULANTES DE UN BARCO EN LLAMAS

Los dos ocupantes
fueron ayudados por
Salvamento Marítimo
antes de que se hundiese
la embarcación **P5**

La columna de humo que causó el incendio de la embarcación fue visible en las playas de la Costa Tropical. :: PEPE MARÍN

Una asociación granadina pide el arresto del Gobierno de Gibraltar

El Club de la Constitución presenta una querrela en los tribunales de La Línea por delito ecológico

Los integrantes de El Club de la Constitución han presentado una querrela en los tribunales de la Línea de la Concepción contra el presidente de Gibraltar Fabián Picardo,

y contra su gobierno, por un presunto delito ecológico al arrojar bloques de hormigón con pinchos de hierro en el caladero de la zona, en aguas territoriales españolas. **P6**

'Tocomocho'. Una mujer paga 4.500 euros a dos hombres que la timaron con cupones falsos **P5**

El juez Ruz ordena al PP que le entregue antes de cinco días los ordenadores que le incautó a Bárcenas **P32**

La UGR, única andaluza entre las 500 mejores del mundo

Egipto. Una nueva jornada de protestas deja decenas de muertos en las calles de El Cairo **P38Y39**

La Universidad de Granada se mantiene en el ranking de las 500 mejores del mundo, lista en la que es la única andaluza y en la que solo figuran diez centros españoles. **P9**

Granada	2	Deportes	44
Andalucía	27	Culturas	54
Opinión	29	V	61
España	32	Cartelera	
Economía	36	y Agendas	70
Mundo	38	Pasatiempos	72
Esqueletos	41	Tiempo/Loterías	74
Tus Anuncios	42	Televisión	76

La UGR, la única andaluza en el ránking de Shanghái

Granada se mantiene dentro de la clasificación de las 500 mejores universidades del mundo, lista que actualmente solo cuenta con 10 españolas

:: MÓNICA DE LA MAZA

GRANADA. El más famoso ránking internacional de universidades ha incluido esta vez 10 españolas, una menos que en 2012 y, de nuevo, solo una andaluza: la Universidad de Granada.

En esta ocasión, la UGR se encuentra entre el puesto 301 y el 400, una diferencia con respecto al año pasado (se situaba entre el 401 y el 500) poco reseñable, pues a partir de la número 100, las posiciones -dentro de la centena- solo dependen del criterio alfabético. No obstante, si atendemos a una subclasificación por áreas temáticas que también realiza la universidad china, Granada sube en el ránking hasta instalarse entre las 200 primeras en materias como matemáticas o informática.

Sí es importante destacar que, desde que en el año 2010 la Universidad de Sevilla quedara excluida de la clasificación, la UGR es la única andaluza que se ha mantenido en el ránking junto al resto de 'mejores universidades del mundo'. La Autónoma de Barcelona y la de Madrid, la Complutense, la Politécnica de Valencia o la del País Vasco son algunas de las españolas que también están incluidas entre esas 500 mejores. En general, la imagen que ofrece la Universidad Jiao Tong de Shanghái sobre el sistema español es muy parecida al de los últimos años.

A su vez, coincide con la clasificación nacional de mejores universidades. Así lo corrobora el último informe de la Fundación BBVA y el Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas (Ivie), 'U-Ranking', la clasificación de las 48 universidades españolas más des-

LA CLASIFICACIÓN

1 Harvard (EE UU)

La universidad líder americana

2 Stanford (EE UU)

La primera en materia de informática

3 California, Berkeley (EE UU)

Destaca en estudios químicos

201-300 Complutense de Madrid

Una de las españolas en el ránking

301-400 Granada

Única andaluza en el ránking

401-500 Zaragoza

Otra de las españolas seleccionadas

tacadas, sin incluir las privadas. Para este ránking se tuvo en cuenta el volumen de resultados obtenidos en cada centro y su productividad, concluyendo según la relación de esos resultados con el tamaño de cada universidad. La Autónoma de Madrid y la Complutense, la Universitat de Barcelona y la de Valencia, la Politécnica de Valencia y la de Catalunya, la Autónoma de Barcelona y la Pompeu Fabra fueron las más destacadas en este estudio, resultados que guardan gran similitud con los obtenidos en el ránking de Shanghái. Por su parte, en el informe de BBVA, la Universidad de Granada se situó entre los diez primeros puestos en algunos de los parámetros que se analizaron: fue la sexta según volumen de resultados pero obtuvo el puesto 27 en cuanto a productividad.

Otras clasificaciones

La UGR ha salido mejor parada en otro tipo de clasificaciones. Al igual que en el ránking de Shanghái destaca en áreas como las matemáticas o la informática, llega a alcanzar el primer puesto a nivel nacional en el ámbito de investigación de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TICs), Informática, Estadística, Odontolo-



Laboratorio de la Facultad de Medicina de la UGR. :: GONZÁLEZ MOLERO

En materias como matemáticas o informática se sitúa entre las 200 primeras del escalafón

gía y Documentación, según el «Rankings I-UGR de las Universidades Españolas según Campos y Disciplinas Científica».

El estudio de la Universidad Jiao Tong de Shanghai se realiza desde el año 2003 y tiene en cuenta, a la hora de hacer la clasificación, parámetros que abarcan desde los artículos publicados hasta la eficiencia académica, según las dimensiones de la universidad. De este modo, se mide especialmente el impacto de la investigación y los reconocimientos recibidos a lo lar-

go de la historia del centro a través de los premios Nobel y medallas Fields concedidos a sus alumnos y profesores.

Cabe tener en cuenta esta característica a la hora de valorar la inclusión de la UGR en la lista de las 500 mejores universidades del mundo pues, por lo general, en los ránking nacionales Granada destaca en docencia y resultados, quedando normalmente más rezagada en cuanto a innovación e investigación, salvo excepciones.

Expertos de algunas universidades advierten sobre este aspecto para que clasificaciones como esta no constituyan 'verdades absolutas' que puedan condicionar políticas educativas y financiación. Muchos aceptan esta lista de las '500 mejores' avisando de que el criterio principal es ese impacto investigador que no tiene por qué serlo todo.

La Junta amplía y refuerza la red de centros bilingües educativos de la provincia

:: R. I.

GRANADA. La delegada territorial en Granada de Educación, Cultura y Deporte de la Junta de Andalucía, Ana Gámez, informó ayer que la red de centros bilingües que existe en la provincia crecerá el curso que viene con la adhesión de nuevos centros, ampliación de etapas educativas bilingües en otros que ya pertenecen a la red, y la oferta de nueva enseñanza plurilingüe para el próximo curso escolar 2013/2014.

Con esta medida, «afrontamos los nuevos retos sociales», dijo la delegada en relación a los nuevos centros de la provincia que se adhieren a la red de centros bilingües. Por otro lado, «garantizamos la continuidad entre etapas de educación obligatoria», indicó haciendo alusión a los seis Institutos de Educación Secundaria que ya pertenecían a la red de centros bilingües del curso pasado en la etapa de Educación Secundaria Obligatoria y que a partir del próximo ampliarán bilingüismo a Bachillerato.

Por último, el Instituto de Educación Secundaria 'Ángel Ganivet' y el Colegio de Educación Infantil y Primaria 'Sierra Elvira', ambos de Granada capital, incorporarán enseñanza plurilingüe durante el curso 2013/2014, donde materias o módulos diferentes de los impartidos en segunda lengua, lo serán en una tercera.

Con estas nuevas incorporaciones, el total de centros que imparten enseñanzas bilingües públicos en la provincia asciende a 98, de todas las etapas educativas desde infantil, primaria, secundaria, bachillerato, hasta formación profesional y enseñanzas musicales de régimen especial.

En cuanto a los idiomas, el principal es el inglés, habiendo centros también en francés y tres plurilingües en inglés-francés o francés-inglés. En la provincia también se oferta el estudio de lengua china en el IES 'Ángel Ganivet', como actividad extraescolar, y en el IES 'Generalife' se puede estudiar la doble titulación Bachiller-Baccalauréat, es decir, bachillerato francés.



Movilidad



Ortopedia Infantil



Deporte



Mayores



Servicio Técnico



Alquileres

Tu Centro
Ortopédico
de confianza

ORTECMO GRANADA
Crta. de Jaén, 8 bajo
18013 Granada
958 842 863

ORTECMO MOTRIL
C/ Islas Cies, 8-10 bajo
18600 Motril (Granada)
958 822 772

www.ortecmo.com

ORTECMO
centros ortopédicos

EL PRESTIGIO DE LEER

Jesús Chamorro Delegado del Rector para la Transferencia, Innovación y Empresa de la UGR

«En algunos casos, guardo el periódico del día y aprovecho los domingos por la mañana para releer algunos artículos»

«Me gustaría que hubiera más espacio para la Ciencia»

El mandatario universitario confiesa que le encanta «la sensación que produce el pasar las hojas del periódico»

ANDREA G. PARRA

GRANADA. En casa su padre compraba el periódico a diario. Por eso, Jesús Chamorro, delegado del Rector para la Transferencia, Innovación y Empresa de la Universidad de Granada (UGR), que debe estar a la última en nuevas tecnologías por su trabajo y además es profesor de la Escuela de Informática y Telecomunicaciones, sigue la actualidad también en el papel. Una curiosidad, no tiene manías en la lectura de prensa. «Leo el periódico empezando por la portada y sigo su lectura siguiendo la ordenación marcada por las secciones», confiesa.

—¿A qué años empezó a leer o a familiarizarse con la prensa?

—Desde muy pequeño; mi padre compraba el periódico a diario y

me aficionó a su lectura desde muy temprana edad. De hecho, en casa estamos suscritos a IDEAL y siempre me he levantado con el periódico encima de la mesa.

—¿Quién le introdujo en ese mundo del papel de la prensa?

—Mi padre y su afición por la lectura y la prensa escrita. Entre mis recuerdos de infancia está el acompañar a mi padre a comprar la prensa los fines de semana y, a la vuelta, sentarme con él a leer. Hoy en día, sigo yendo a casa de mi padre los domingos por la mañana y me siento junto a él a hojear el periódico del día y lo sigo disfrutando con la misma ilusión de antaño.

—¿Qué noticias recuerda que más le han impactado para bueno y para malo?

—En estos días es inevitable recordar el accidente de tren sucedido en Santiago, he seguido la noticia diariamente a través de la prensa. En positivo, recuerdo la mañana que leí la noticia sobre el fin de ETA; en otro ámbito, los éxitos deportivos de nuestras selecciones nacionales siempre dejan buen recuerdo.

—¿Qué secciones son las que más le interesan? ¿Y las que menos?

—En general, suelo interesarme por todas, si bien, por mi cargo actual, les presto especial interés a las noticias relacionadas con la Universidad y a la sección de Economía (incluidos los especiales del fin de semana); también leo con detenimiento las noticias locales.

—¿Qué temas le gustaría que tuvieran más espacio?

—Me gustaría que hubiera más espacio dedicado a la divulgación científica y a la innovación; es cierto que se está avanzando en este tipo de contenidos, pero hay muchas cosas que la sociedad desconoce sobre qué hacemos en la Universidad. Desde la Universidad se está apostando por divulgar este tipo de información, y prueba de ello son proyectos como 'UGRdivulga'. Lo ideal sería que este tipo de temas tuvieran su espacio en la prensa.

—¿La transferencia y la innovación deben tener más espacio?

—Como decía, sería interesante que se conociesen más los avances científicos y tecnológicos que desarrollamos en la Universidad granadina, y como éstos se pueden aplicar para solucionar problemas cotidianos. Hay muchos casos de éxito en los que la colaboración Universidad-Empresa ha dado lugar a nuevos productos y servicios innovadores; muchos granadinos se sorprenderían de la cantidad de elementos cotidianos que llevan el sello de su Universidad: darlos a



Jesús Chamorro, en la Universidad. :: GONZÁLEZ MOLERO

conocer es un reto de todos.

—¿Momento del día y la semana preferido para leer la prensa?

—Siempre echo una primera hojeadura por la mañana, al levantarme; después, cuando vuelvo a casa, retomo la lectura, en este caso con más detenimiento. En algunos casos, guardo el periódico del día y aprovecho los domingos por la mañana para releer al-

gunos artículos.

—¿Cuántos periódicos lee al día?

—En prensa escrita, me gusta hojear, al menos, un par de periódicos al día. En prensa digital suelo leer varios periódicos y contrastar noticias; las nuevas tecnologías ayudan a estar al día de forma casi inmediata y, en mi caso, tengo instalados en mi teléfono accesos a periódicos y aprovecho cualquier hueco.

Más de 5.000 inspecciones garantizan la calidad en los servicios sociales

R. I.

GRANADA. El Servicio de Inspección de la Consejería de Salud y Bienestar Social realizó en 2012 un total de 330 inspecciones cada día en centros de atención a personas mayores, con discapacidad y con enfermedad mental, así como a los recursos relacionados con infancia y familia y el ámbito de las drogodependencias e inclusión social, «con el objetivo fundamental de garantizar la calidad de la asistencia que se ofrece», según informó la consejera del ramo, María Jesús Montero.

En concreto, durante el ejercicio pasado, se realizaron 76.596 actuaciones inspectoras, de las que 5.032 fueron en Granada. La inmensa mayoría se realizó en domicilios particulares, mientras que 2.423 se desarrollaron en centros de diferentes tipologías y solo se propuso la apertura de 48 expedientes sancionados, el 1,9% del total.

Por sectores, de las inspecciones realizadas en centros de Granada, destacan las 170 relativas a centros de personas mayores, seguidas de las 44 efectuadas en el sector de la discapacidad. Además, se realizaron otras 50 en el sector de infancia y familias, así como ocho inspecciones en centros donde se prestaban servicios a personas con algún tipo de adicción.

En Granada, las visitas domiciliarias para supervisar las prestaciones de la Ley de la Dependencia, en 2012 alcanzaron 4.688 actuaciones, de las que 3.113 han sido visitas a personas beneficiarias de ayudas económicas para cuidados en el entorno familiar y 1.575 a usuarios del Servicio de Ayuda a Domicilio.

Además, a través de estas inspecciones se ha constatado, en palabras de la consejera, que «las políticas de Dependencia en Andalucía funcionan correctamente».

El Hospital de Baza integra mediante cursos a pacientes con trastornos mentales graves

JOSÉ UTRERA

BAZA. La Unidad de Gestión Clínica de Salud Mental, perteneciente al Área de Gestión Sanitaria Nordeste de Granada, que engloba al Hospital de Baza y al Centro de Atención Primaria, ha desarrollado un curso intensivo de ofimática dirigido a pacientes con trastorno mental grave. Esta iniciativa, de la que se han beneficiado diez personas, tiene como objetivo ayudar a la integración socio laboral de pacientes que son atendidos en dicha unidad. El curso ha sido impartido en instalaciones del Ayuntamiento de Baza. Con este propósito, en el marco del II Plan Integral de Salud Mental de Andalucía, la Consejería de Salud y Bienestar Social trabaja en la puesta en marcha de acciones concretas que reviertan en la mejora de la salud de estos pacientes.

EN BREVE

Casas con descuento de hasta el 50%

GRANADA

—**R. I.** CajaGranada-BMN ha puesto en venta un gran número de viviendas con descuentos de hasta el 50%, en una campaña que permanecerá activa hasta el próximo 30 de septiembre. La oferta incluye vivienda nueva y de segunda mano, así como primeras y segundas residencias, ya que también facilita la compra en zonas de playa y campo.

4,9 millones en ayudas agroambientales

GRANADA

—**R. I.** La Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente ha abonado durante los meses de julio y agosto en la provincia de Granada 4,9 millones de euros, correspondientes a ayudas agroambientales, que se enmarcan dentro del Programa de Desarrollo Rural (PDR) 2007-2013 de la Comunidad de Andalucía.

La entidad ofrece financiación a medida y en condiciones preferentes a los clientes de esta promoción, que además se benefician de un seguro de hogar gratis durante un año y del regalo de un televisor Smart TV LED LG de 50 pulgadas. Las personas interesadas pueden recabar más información en www.bmnviviendas.com. Asimismo, en todas sus oficinas y sucursales se orienta a los clientes en la búsqueda de la vivienda que más se adecue a sus intereses y necesidades en la comunidad de Andalucía.

350.000 euros para un acertante de Castril

EUROMILLONES

—**E. P.** Un boleto de 'Euromillones' validado en Castril percibirá 348.541,19 euros al figurar entre los cinco acertantes de segunda categoría (cinco aciertos más una estrella) registrados en el sorteo celebrado ayer. El boleto sellado en el despacho receptor número 36.665 de la localidad es el único acertante de esta categoría que existe en España.

Investigadores calcularán el coste de los servicios en municipios de menos de 20.000 habitantes

Diputación de Granada firma un convenio de colaboración con las universidades de Granada y Málaga

GRANADA

■ R. I.

El presidente de la Diputación Provincial de Granada, Sebastián Pérez, ha firmado con representantes de las universidades de Granada y Málaga un convenio de cola-

boración para que los municipios de menos de 20.000 habitantes de la provincia puedan contar con indicadores fehacientes sobre la relación coste/gasto de los servicios públicos obligatorios que han de prestar. El estudio también se encargará de promover una revisión

de la metodología de cálculo de coste de los servicios prestados por la Diputación de Granada para el establecimiento, actualización y verificación del sistema de cálculo de coste, atendiendo a su homologación en el marco normativo de aplicación y sin perjuicio de las atribu-

ciones a favor de la Intervención Provincial sobre la materia.

Como ha señalado Pérez, el objetivo de esta iniciativa pretende «articular estrategias sólidas para afrontar el futuro con las máximas garantías» facilitando «servicios de primera en todos los municipios de

la provincia teniendo en cuenta que las tensiones de Tesorería son más complejas que hace cinco, siete o nueve años» cuando había fuentes de ingresos que «no tienen absolutamente nada que ver con las que hoy tienen». En la provincia «con más municipios y anejos



Sebastián Pérez (centro), junto a Inmaculada Hernández, durante la firma del convenio con representantes de las universidades de Granada y Málaga. ■ F. P.



La iniciativa pretende articular «estrategias sólidas para afrontar el futuro con las máximas garantías». :: F. P.

de Andalucía», y en un momento «de gran dificultad, tenemos que exportar ese conocimiento que hay en los departamentos de la Universidad a la sociedad», ha explicado Pérez, que ha agradecido asimismo el trabajo de los expertos en Economía de las universidades así como del personal técnico de

la delegación en la Diputación Provincial de Granada.

La diputada delegada de Economía, Contratación y Patrimonio de la institución provincial, Inmaculada Hernández, ha indicado a este respecto que las nuevas medidas puestas en marcha por el Gobierno para la sostenibilidad finan-

Las nuevas medidas del Gobierno para la sostenibilidad obligan a impulsar nuevos proyectos

ciera de la administración local obliga a impulsar proyectos como éste en el que, a la colaboración con la Universidad de Granada, se suma la de Málaga «un referente nacional» ya que sus investigadores «trabajan directamente con la Federación Española de Municipios y Provincias».

En la primera fase del estudio se profundizará en el coste y la calidad de los servicios que prestan los ayuntamientos de menos de cinco mil habitantes para continuar con los de hasta veinte mil habitantes. Posteriormente también se analizarán los servicios que presta la Diputación de Granada «algo esencial en tanto en cuanto la nueva ley potencia el papel de las instituciones provinciales», ha añadido Hernández.

Equipo de trabajo

La Fundación Universidad-Empresa de la Universidad de Granada es la entidad encargada de la gestión económico-administrativa de este convenio que tiene una duración de dos años. El equipo de investigadores universitarios será coliderado por el profesor Dionisio Buendía de la Universidad de Granada, y Daniel Carrasco, catedrático y director del departamento de Contabilidad y Gestión de la Universidad de Málaga.

Son objeto de estudio los 130 municipios granadinos con menos de cinco mil habitantes y los 31 que cuentan con entre cinco y veinte mil habitantes. Los servicios municipales obligatorios que se abordarán son alumbrado público, limpieza viaria y recogida y tratamiento de residuos municipales, ciclo municipal del agua, acceso a los núcleos de población y pavimentación de vías públicas.

Se estudiarán según grupos de municipios con similares características conforme a la documentación que facilitará a los científicos la Diputación Provincial de Granada, identificando los costes y los gastos reales relacionados con la prestación de estos servicios a través de la información proporcionada por la liquidación de los presupuestos municipales, y definirán indicadores de eficiencia y calidad, con un coste «estándar de calidad» para cada servicio y grupo de municipios para sacar las conclusiones preceptivas.

Para el delegado del rector de la Universidad de Granada para la Transferencia, Innovación y Empresa, Jesús Chamorro, «el conocimiento no es algo que se tienen que quedar en el despacho de nuestros profesores, hay que dar un paso más e intentar que ese conocimiento revierta en la sociedad».

«La trayectoria de la Diputación en este sentido es de agradecer y puede contar con su Universidad, la Universidad de Granada, en cualquier actividad que podamos colaborar para el bien común que al fin y al cabo es lo que buscamos», ha reseñado Chamorro.

El catedrático de la Universidad de Málaga Daniel Carrasco ha destacado, por su parte, la «gran sintonía entre equipos de investigación» de ambas universidades y de las dos con una institución como la Diputación de Granada para la cual, en su opinión, es muy importante la «transparencia» que lleva aparejada «la preocupación de calcular el coste de los servicios». Así, la investigación servirá «para mejorar en definitiva la ciudadanía» que podrá «valorar el esfuerzo de las instituciones para prestar los servicios».

